

## Política monetaria de EU frena el crecimiento económico: Calderón (El Financiero 05/12/11)

Política monetaria de EU frena el crecimiento económico: Calderón (El Financiero 05/12/11) Eduardo Ortega / enviado Lunes, 5 de diciembre de 2011 Componente especulativo dispara precios de materias primas. Alimentos registran incrementos de 20 a 30 por ciento. Hay un corrimiento de inversiones hacia el mercado de commodities. - Hora decisiva para el futuro del euro MÉRIDA, Yuc. 4 de diciembre.- El presidente mexicano Felipe Calderón manifestó su preocupación porque la política monetaria de Estados Unidos, centrada en bajas tasas de interés, en lugar de impulsar el crecimiento económico está frenándolo con el incremento del precio de los alimentos y del petróleo. De acuerdo con el mandatario, esta expansión crediticia y esta "inyección brutal de recursos y de dólares" que se siguen aplicando de carácter antirrecesivo en la Unión Americana en lugar de beneficiar directamente al consumidor estadounidense más bien está haciendo un periplo hacia mercados financieros altamente especulativos. En el marco de la Segunda Cumbre de la Alianza del Pacífico, el Ejecutivo mexicano explicó que lo anterior plantea una paradoja: se están aplicando políticas monetarias en EU que en lugar de estimular el crecimiento lo está inhibiendo con precios muy altos de materias primas, concretamente de alimentos, que es el tema preocupante de la pobreza, y de petróleo y combustibles, que es la preocupación del crecimiento. Precisó que a pesar de que hay condiciones recesivas en una buena parte de las economías más grandes, no se presenta ni remotamente una variación a la baja de los precios de los commodities. Al exponer la agenda del G-20 a sus pares de Chile, Sebastián Piñera; Colombia, Juan Manuel Santos, y Panamá, Ricardo Martinelli, así como del canciller de Perú, Rafael Roncagliolo, el mandatario explicó que a su juicio hay un componente financiero especulativo que no se ha sabido dimensionar, que a lo mejor es pequeño, puede tener una incidencia en los precios de los alimentos. Precisó que hace aproximadamente 20 años la participación de las empresas financieras en el mercado de alimentos concretamente era de menos de 10 por ciento y el resto eran empresas vinculadas al comercio de alimentos. Sin embargo, esa relación ha cambiado sustancialmente, ya que el año pasado la relación fue de casi 40 por ciento de empresas financieras versus 60 por ciento de empresas dedicadas a la comercialización. "Lo cual es lícito, es válido, pero hay un efecto de corrimiento, dado que las tasas de intereses de Estados Unidos, Japón y Europa son muy bajas, hay un corrimiento de inversiones hacia el mercado de commodities, una protección natural y una búsqueda de renta muy hábil, que hace que ese mercado siga sostenidamente con precios muy altos", agregó. Pobreza alimentaria Calderón lamentó que en los últimos dos años el precio de las materias primas y específicamente el precio de los alimentos se ha disparado notablemente, lo cual está generando un aumento significativo de la pobreza en países que no son productores, como los del continente africano. De acuerdo con el mandatario, las familias de más bajos ingresos dedican el 50 por ciento a comprar alimentos, los cuales registran incrementos de 20 o 30 por ciento. Comentó que si bien el incremento del precio de los alimentos se explica por el aumento de la demanda de las materias primas en países asiáticos como China y la India, existen distorsiones. Por otra parte, ante la previsible recesión de Europa y un crecimiento modesto de Estados Unidos, Felipe Calderón urgió a los países de América Latina, en especial a Chile, Colombia, Panamá, Perú y México, a acelerar una integración profunda en materia económica. Destacó que "para nuestros productores, para nuestros trabajadores y comerciantes, y para nuestros consumidores, el concretar una integración profunda de los países latinoamericanos que tenemos riveras con el Pacífico, y en particular entre estos cuatro o cinco países, significa abrir un potencial que de otra manera no alcanzaremos mirando hacia otras partes del mundo".